
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

16 сентября 2021 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Таймырцы привезли пять наград с Международной выставки «Сокровища Севера»  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Дудинцев приглашают к участию в международном фотоконкурсе 

 В Дудинке за служебный подлог осуждена экс-инспектор ГУФСИН 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

 249 горожан в Норильске жили без паспорта  
4. СМИ о предприятиях НПР: 

 «Норникель» завершил строительство ВОЛС на Норильской железной дороге  
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 С 17 сентября рестораны смогут работать без ограничений по времени  

 В Красноярском крае откроется Центр общественного наблюдения за ходом 
голосования  

 Шесть жителей края выиграли по 100 тысяч за вакцинацию от ковида  

 Красноярский край оказался на дне очередного экологического рейтинга 
6. СМИ о России: 

 ЦИК: Агитационная кампания прошла без серьезных нарушений 

 Набиуллина заявила, что инфляция в России находится на пике 

 Мурашко: за 12 лет смертность от алкоголя снизилась на 60% 

 Правительство уведомили о повышении оптовых цен на мясо птицы и яйца 

 Мишустин утвердил новые правила газификации в России 

 "Ъ": доля компаний с иностранным участием в России сократилась на 40% 

 Опрос в РФ: для «нормальной жизни» семье нужно минимум 90 тыс. рублей 
7. Разное: 

 Европарламент пытается напугать ежа 
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы привезли пять наград с Международной выставки «Сокровища Севера» 
Делегация Таймыра привезла с ежегодной Международной выставки-ярмарки 

«Сокровища Севера – мастера и художники России – 2021», посвященной культуре коренных 
малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока, несколько наград. В рамках 
выставки в московских «Сокольниках» прошел и Всероссийский фестиваль «Кочевье 
Севера». 

В конкурсе «Лучшее произведение национального народного искусства» первое место 
занял преподаватель Таймырского колледжа мастер-косторез Филипп Фальков с работой 
«Путешествие по мирам». В номинации «Лучший сценический костюм» первое место 
завоевала педагог ДЮЦТТ «Юниор» Анастасия Пальчина. Художник-скульптор Лилия Хорби 
– обладательница второго места в номинации «Лучший современный костюм с этническими 
элементами». Кроме того, специального приза «Лучший аксессуар для женского костюма» 
удостоена творческая группа мастериц городского Центра народного творчества Дудинки 
Людмила Абдыкалыкова, Елена Лаптукова и Галина Абаськина, а специального приза 
конкурса «Лучшая региональная экспозиция» – экспозиция «Енисейская волна – к сердцу 
России». 

Напомним, делегация Таймыра, состоящая из 21 человека, рассказала жителям и гостям 
столицы об истинных сокровищах полуострова, продемонстрировала работы мастеров 
изобразительного и декоративно-прикладного искусства. Площадка в этом году была 
оформлена в стиле визит-центра «Всем ехать на Таймыр!» и посвящена туристической 
привлекательности территории. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Русская цивилизация»: дудинцев приглашают к участию в международном 
фотоконкурсе 

Пятого сентября в рамках государственной программы Российской Федерации 
«Реализация государственной национальной политики» стартовал V Международный 
фотоконкурс «Русская цивилизация». 

Свои работы на конкурс могут направлять как профессиональные фотографы, так и 
любители в возрасте от 18 лет. Каждый автор может предоставить от одной до пяти 
фотографий в каждой из шести номинаций, среди которых: «Уникальная природа», 
«Традиции большой страны», «Лица и поколения», «Архитектура и скульптура» и «Семейные 
ценности». К участию допускаются работы, созданные не ранее 2017 года. Конкурс продлится 
до пятого октября. 
 Дополнительная информация и технические требования доступны на официальном 
портале фотоконкурса: https://rucivilization.ru. 
 
В Дудинке за служебный подлог осуждена экс-инспектор ГУФСИН 

Перед Дудинским городским судом предстала бывшая инспектор Норильского 
межмуниципального филиала федерального казенного учреждения уголовно-исполнительной 
инспекции ГУФСИН, в отношении которой было возбуждено уголовное дело сразу по двум 
статьям. А именно, по ч. 1 ст. 285 УК РФ "Злоупотребление должностными полномочиями" и 
по ч. 2 ст. 292 УК РФ "Служебный подлог". Как выяснилось, фигурантка в период с мая по 
июль прошлого года для придания видимости своей работе от имени руководителя 
организации-работодателя подготовила фиктивные документы о трудоустройстве лица, 
приговоренного к наказанию в виде исправительных работ сроком на 9 месяцев. 

Однако осужденный к этим работам так и не приступил, но сотрудница ГУФСИН 
составила и подписала рапорт об отбытии им наказания и справку о снятии его с учета. 
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"С учетом позиции государственного обвинителя подсудимой назначено наказание 
по совокупности преступлений в виде лишения свободы сроком на З года условно с 
испытательным сроком 2 года", - говорится на сайте прокуратуры Красноярского края. 

ИА Запад 24  
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
249 горожан в Норильске жили без паспорта 

В Норильске с начала 2021 года полицейские выявили 249 нарушений правил 
проживания граждан РФ без документа, удостоверяющего личность гражданина. 

За восемь месяцев 2021 года норильские правоохранители выявили 249 нарушений, 
связанных с проживанием граждан РФ без документа, удостоверяющего личность, 
сообщается на сайте ОМВД Норильска. 

Проживание на территории РФ без паспорта или по недействительному документу 
влечет наложение административного штрафа в размере от двух до трех тысяч рублей. На 
данный момент общая сумма штрафов, по результатам составленных на норильчан 
административных протоколов, составляет более 500 тысяч рублей. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» завершил строительство ВОЛС на Норильской железной дороге 

Предприятие технологического железнодорожного транспорта (ПТЖТ) входит в структуру 
Заполярного филиала и обеспечивает грузовое транспортное сообщение между основными 
производственными площадками Норильского промышленного района. 

Особое стратегическое значение и возрастающие объемы трафика железнодорожной 
сети диктуют необходимость современной бесперебойной связи, способной передавать 
данные на высокой скорости и гарантировать непрерывность бизнес-процессов.  

Для этой цели «Норникель» при участии инжиниринговой компании ООО 
«Снабремсервис» реализовал проект по строительству собственной волоконно-оптической 
линии связи между городами Дудинкой и Норильском. Общая протяженность новой линии, 
проложенной вдоль железнодорожных путей, составила 126 километров. Осуществить 
технически сложное строительство ВОЛС в условиях вечной мерзлоты позволила уникальная 
технология прокладки кабеля. 

…В 2017 году «Норникель» завершил масштабный проект по прокладке ВОЛС между 
Норильском и Новым Уренгоем. В 2018-м оптоволоконная связь соединила железнодорожные 
станции Дудинка и Алыкель. Теперь эта линия продлена до Норильска, где располагается 
основной центр обработки данных ЗФ. Тем самым был завершен ряд проектов по развитию 
телекоммуникационной инфраструктуры НПР. 

«До этого момента ПТЖТ использовало на многих участках медные линии связи, 
которые ненадежны и обладают очень низкой пропускной способностью – случались аварии, 
и это приводило к перебоям в диспетчеризации и управлении железнодорожными составами. 
Собственная ВОЛС позволит предприятию реализовать цифровые проекты по автоматизации 
и диспетчеризации своей деятельности, что, в свою очередь, повысит безопасность, 
оперативность и эффективность технологических грузоперевозок компании», – подчеркнула 
Виктория Повелицина, руководитель направления IТ-инфраструктуры «Норникеля».  

Пропускная способность нового кабеля, состоящего из 32 оптических волокон, 
превышает 40 гигабит – это позволит значительно улучшить качество связи подразделений 
«Норникеля», расположенных в Дудинке. Сейчас в рамках проекта ведутся пусконаладочные 
работы, а полностью переход на информационный обмен через новую ВОЛС состоится в 
конце сентября. 

«Северный город» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Уже с завтрашнего дня рестораны смогут работать без ограничений по времени 
Губернатор Красноярского края Александр Усс внес изменения в указ о мерах, 

направленных на предотвращение распространения коронавирусной инфекции. 
Уже завтра все рестораны смогут работать без ограничений по времени. До этого указ 

ограничивал их деятельность с 23 до 7 часов. 
Работа фуд-кортов также вернется в привычный режим – посетители смогут приобрести 

еду и напитки и разместиться за столами в общем помещении зоны общепита торгового 
центра. 

При этом танцевальные площадки в заведениях общепита работать пока не будут. 
«Красноярский край» 

 
В Красноярском крае откроется Центр общественного наблюдения за ходом 
голосования 

С 17 по 20 сентября в Красноярском крае будет работать Центр общественного 
наблюдения (ЦОН), созданный при Общественной палате региона. Он даст дополнительную 
возможность наблюдать за голосованием на избирательных участках. 

Здесь установлены восемь цифровых панелей, на каждую из которых будут выводиться 
трансляции с избирательных участков в режиме реального времени, и 20 
автоматизированных рабочих мест, оборудованных для просмотра трансляции с участков. 
Техническое оснащение ЦОН дает возможность просмотреть видео любого отрезка времени, 
что поможет наблюдателям и экспертам оперативно реагировать на спорные ситуации. 

Центр общественного наблюдения начнет работу завтра, 17 сентября, в 8.00, когда 
откроются избирательные участки, и будет действовать круглосуточно до окончания подсчета 
голосов 20 сентября. 

«В России такие центры создаются впервые, они формируются во всех субъектах РФ на 
базе общественных палат», - отметила Наталья Грушевская, председатель Общественной 
палаты Красноярского края. 

Участие в работе ЦОН могут принять представители политических партий, кандидатов в 
депутаты, аккредитованные представители СМИ. Для граждан, в соответствии с положением 
о ЦОН, предусмотрен заявительный порядок. 

Все желающие могут подать соответствующую заявку на почту Общественной палаты 
края, ее форму можно скачать на сайте Палаты. В течении суток заявку рассмотрят и 
оповестят заявителя о возможности видеонаблюдения. 

«Красноярский край» 
 

Шесть жителей Красноярского края выиграли по 100 тысяч за вакцинацию от ковида 
В России определили первых 500 победителей розыгрыша денежных призов среди 

вакцинированных от коронавирусной инфекции. Шестеро из них — жители Красноярского 
края. Каждый из них получит по 100 тысяч рублей. 

«Среди победителей есть как красноярцы, так и проживающие в территориях — 
Енисейске, Назарово, Партизанах», — уточнили в министерстве здравоохранения региона. 

Напомним, участниками всероссийской акции стали все совершеннолетние граждане 
России, привившиеся до дня розыгрыша. Всего победителей будет 1 тысяча. Их выбирают 
путем случайной выборки. О выигрыше сообщат на портале Госуслуг, также победителей 
известят push-уведомлением. Деньги зачислят на карту системы «Мир». Победителям 
необходимо не позднее трех месяцев с даты получения уведомления указать номер своей 
банковской карты в личном кабинете на портале Госуслуг. 

Очередной розыгрыш денежных призов среди привившихся от коронавирусной инфекции 
состоится в середине октября 2021 года. 

newslab 
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Красноярский край оказался на дне очередного экологического рейтинга 
Красноярский край занял 80 место из 85 в «Национальном экологическом рейтинге», 

который составила общественная организация «Зеленый патруль». 
За расчетный период взяли лето, с 1 июня по 31 августа. Край слегка улучшил позиции, 

сдвинувшись на три позиции вверх. Но этого недостаточно: регион попал в «красную зону» 
вместе с горевшей Якутией, Иркутской, Челябинской, Забайкальской и несколькими другими 
областями, где с экологической обстановкой все очень печально. 

По словам экспертов, основной проблемой этим летом, и не только в Красноярске, стали 
якутские пожары и дым от них, накрывший более половины страны. Также они перечислили 
«ароматы», присущие городам – из-за летней жары ситуация усугубилась. 

В Челябинске пахло тухлыми яйцами из канализации, в Омске в воздухе парил хлорид 
водорода вперемешку с нефтехимией, в Ленинградской области воняла горящая свалка. 

О Красноярске ничего не сказано, но жители хорошо знают о том, чем пахнет в родном 
городе, и регулярно сообщают об этом в соцсетях. Знаменитое «черное небо» накрывает 
город и летом, но чаще зимой. 

Сколько бы ни боролись в городе за экологию, но ситуация меняется не так быстро, как 
хотелось бы: зимой режим НМУ вводят из-за мороза, летом – из-за жары. Едва наступает 
штиль, красноярский воздух сразу напитывается дымом, как в курилке с закрытой форточкой. 

И если с коптящими котельными можно что-то сделать, то как быть с автомобилями, пока 
неясно. Машины дают до 40% выбросов, а сам Красноярск находится на третьем месте в 
стране по количеству личного автотранспорта на 10 тыс. населения. 

Закупка экологичных троллейбусов и трамваев выглядит на этом фоне каплей в море. Но 
это все равно необходимо делать. 

Если смотреть объективно, динамика все же есть – в 2018 году уровень загрязнения 
воздуха в Красноярске оценивался как «очень высокий», сейчас – просто как «высокий». 

Другое дело, какой ценой все это дается. Так, только в 2021 году Красноярску на 
улучшение экологии выделили 2,5 млрд рублей. Эти деньги пойдут на новые троллейбусы и 
разработку проектно-сметной документации для перевода малоэффективных котельных на 
центральные сети теплоснабжения. 

Следующим шагом будет перевод частного сектора на электричество (пока в порядке 
эксперимента), но больше всего красноярцы надеются на газ. Правда, в этом вопросе никакой 
определенности нет. 

ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
ЦИК: Агитационная кампания прошла без серьезных нарушений 

Этап предвыборной агитации на выборах в Госдуму восьмого созыва прошел в рамках 
закона, заявила на заседании ЦИК в четверг секретарь комиссии Наталья Бударина. 

"Партии действительно провели активнейшую агитационную кампанию. Слава богу, 
обошлось без каких-либо серьезных нарушений", - сказала она. 

Отметим, что 16 сентября стало последним днем агитационного периода на выборах 
всех уровней. С 00.00 17 сентября и до окончания голосования запрещено призывать к 
голосованию за партии и кандидатов или против них, размещать в СМИ предвыборные 
баннеры и ролики, раздавать листовки и прочее. Единственный допустимый вид агитации - 
ранее размещенная наружная реклама. Но она может находиться не ближе 50 метров от 
входа на избирательные участки. 

Напомним, в рамках Единого дня голосования 17, 18 и 19 сентября россиянам 
предстоит выбрать 450 депутатов Госдумы, глав 9 субъектов и новые составы 39 
региональных заксобраний. 

«Российская газета» 
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Набиуллина заявила, что инфляция в России находится на пике 
Инфляция в России сейчас находится на пиковых значениях, в сентябре она может 

незначительно вырасти, но начнет снижаться в четвертом квартале. Об этом сообщила глава 
Банка России Эльвира Набиуллина в интервью РБК. 

"По нашей оценке, мы находимся на пиковых значениях годовой инфляции, а в 
четвертом квартале ожидаем снижения инфляции. В сентябре возможно еще некоторое 
повышение годовых показателей. Но прежде всего это связано с эффектом базы, потому что 
в сентябре прошлого года у нас было пусть небольшое, но снижение цен, на 0,1%", - 
отметила она. 

По словам Набиуллиной, инфляция снизится под влиянием того, что будет постепенно 
исчерпываться эффект разовых факторов, и того, что будет сказываться эффект от 
ужесточения денежно-кредитной политики, которое ЦБ РФ начал с марта. 

Набиуллина уточнила, что в сентябре инфляция будет "где-то в районе 7%". "Наш 
последний анализ показывает, что индикаторы инфляции, которые характеризуют устойчивые 
факторы, все равно находятся выше 4%. Мы не можем оказать влияние на те факторы, 
которые вызвали инфляцию, - на мировые цены на зерно, на сталь, это очевидно. Но мы 
можем через денежно-кредитную политику оказать влияние на то, в какой степени возросшие 
издержки переносятся в цены", - подчеркнула глава ЦБ. 

"Решения (по ключевой ставке - прим. ТАСС) мы принимаем исходя из того, какой 
инфляция будет в будущем, потому что на прошлое повлиять невозможно. Но текущая 
инфляция тоже важна: она во многом определяет инфляционные ожидания, а они - будущую 
инфляцию. И, конечно, мы видим риски того, что инфляция может значительно и 
продолжительное время отклоняться от цели, в том числе из-за роста инфляционных 
ожиданий", - пояснила глава ЦБ. 

По ее словам, проинфляционные риски сейчас превалируют, и инфляция вернется к 
целевому уровню в 4% только во второй половине следующего года. 

По словам главы ЦБ, устойчивые темпы роста российской экономики, которые не будут 
создавать избыточного инфляционного давления и с учетом запланированных структурных 
мер правительства, составят 2-3% в год. 

"Сейчас экономика уже восстановилась до препандемического уровня и вышла на 
докризисную траекторию. Она будет расти естественным образом - темпы будут меньше, чем 
восстановительные. Мы прогнозируем, что с учетом запланированных структурных мер 
правительства устойчивые темпы роста которые не будут создавать избыточного 
инфляционного давления, составят 2-3% в год. Это те темпы, которые отвечают нынешнему 
производственному потенциалу", - сказала Набиуллина. 

Она отметила, что денежно-кредитная политика ЦБ влияет на темпы роста экономики, но 
задача регулятора заключается в том, чтобы динамика была устойчивой, не было перегрева 
или охлаждения экономики. 

ТАСС 
 

Мурашко: за 12 лет смертность от алкоголя снизилась на 60%, потребление – на 42% 
В России снизилась смертность от случайных отравлений алкоголем, сообщил глава 

Минздрава Михаил Мурашко. По его словам, с 2008 по 2020 год этот показатель упал на 60 
процентов. 

"Серьезно снизилась и первичная заболеваемость алкогольными расстройствами", – 
указал Мурашко, выступая на 71-й сессии Европейского регионального комитета Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ). 

В целом потребление алкоголя за указанный период снизилось более чем на 40 
процентов – с 15,7 до 9,1 литра этанола на душу населения, добавил глава ведомства. По его 
словам, таких результатов удалось добиться благодаря концепции реализации госполитики 
по снижению масштабов злоупотребления алкогольной продукцией и профилактике 
алкоголизма. Успех связан и с реализацией мер, рекомендованных ВОЗ. 

"Высокий уровень потребления алкогольной продукции в нашей стране в 1990-е и начале 
2000-х годов привел к снижению средней продолжительности жизни и росту 
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преждевременной смертности, что потребовало принятия срочных мер, – 
напомнил Мурашко. – В этой связи была разработана и принята концепция". 

По словам министра, изменение отношения общества к алкоголю – долгий процесс, но 
Россия своим примером показывает, что это возможно. 

Ранее Мурашко сообщил, что более 5 процентов всех смертей в России связаны с 
потреблением спиртного. Профилактику алкоголизма министр назвал наиболее простым и 
эффективным способом сохранения здоровья населения. 

Вести 
 

Правительство уведомили о повышении оптовых цен на мясо птицы и яйца. Это 
связано с ростом издержек и высоким спросом на такую продукцию 

Торговые сети уведомили Минпромторг о планах поставщиков повысить цены на куриное 
мясо и яйца. Этот вопрос обсуждался на совещании в ведомстве 16 сентября, рассказали 
«Ведомостям» три его участника. 

Рост стоимости некоторых продуктов из мяса птицы подтвердил руководитель 
Национальной мясной ассоциации Сергей Юшин. Например, оптовая цена филе куриной 
грудки на электронных торгах в европейской части России недавно установила годовой 
рекорд в 250–260 руб./кг, а цена тушки бройлера достигла 140–150 руб./кг. 

Похожие данные и у Центра отраслевой экспертизы Россельхозбанка: стоимость тушки в 
Центральном федеральном округе достигла 153 руб./кг, хотя год назад она была ниже 100 
руб. А цена филе превышает 250 руб./кг (ранее стоило 150 руб.). Повышение стоимости 
отмечают и торговые сети. Только за последнюю неделю тушка бройлера в закупке 
подорожала на 8%, говорит представитель сети «Верный». Что касается яиц, то в августе 
закупочная цена на них была на уровне 27–32 руб. за десяток, говорит гендиректор 
птицефабрики «Синявинская» Артур Холдоенко. Новые контракты на следующие полгода 
(сентябрь – февраль), по его словам, заключены уже по цене 65 руб. В «Верном» за 
последние две недели отмечают подорожание яйца (в закупке) категории С2 – на 47%, С1 – 
на 37%, С0 – на 21%. 

Минпромторг обеспокоен ситуацией с ценами и планирует обратиться с этой 
информацией в правительство, говорят участники совещания. Представитель самого 
ведомства отметил лишь, что торговые сети периодически получают уведомления о 
возможном увеличении закупочной цены от поставщиков по различным товарам. Как правило, 
это объясняется ростом издержек и себестоимости. 

Для повышения цен, по словам Юшина, есть несколько объективных причин. Он говорит, 
что производство мяса птицы после падения в начале года (тогда оно сократилось из-за 
дефицита инкубационного яйца и низкой стоимости) пока так и не восстановилось. Это 
подтверждают данные Росстата: за восемь месяцев 2021 г. произведено 4,05 млн т птицы в 
живом весе, что на 1,7% ниже, чем за аналогичный период прошлого года. При этом спрос на 
этот товар высокий, поскольку курица сейчас является самым доступным с точки зрения цены 
белковым продуктом, продолжает Юшин. На фоне подорожания других продуктов питания – 
например, некоторых видов овощей и рыбы – потребители все чаще выбирают мясные 
продукты, как более дешевые, питательные и удобные в приготовлении, говорит эксперт. 

Также, по его словам, сейчас ряд крупных компаний инвестировали в новые мощности по 
производству готовых мясопродуктов и между мясокомбинатами идет конкурентная борьба за 
сырье. А поскольку оптовая цена на свинину остается высокой в связи с регулярными 
вспышками африканской чумы, переработчики отдают предпочтение именно куриному мясу. 

Есть и сезонный фактор – начало учебного года. В школах действует программа 
бесплатных горячих обедов, говорит Юшин. Он напоминает, что при этом Роспотребнадзор 
недавно исключил из рекомендованного рациона в школьных столовых колбасные изделия, 
включая сосиски, следовательно, учебные заведения также закупают больше куриного мяса. 
Также Юшин говорит и о продолжающемся росте себестоимости производства скота и птицы. 
Цены на упаковку (картон, пленка) выросли на 50%, дорожают корма, кормовые добавки, 
витамины, ветеринарные препараты, стоимость транспортных услуг увеличилась на 10–30% 
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и т. д. Представители «Черкизово», группы «Ресурс», «Приосколья» и «Продо» на 
вопросы «Ведомостей» не ответили. 

…Решить проблему с ростом стоимости куриного мяса, по мнению Юшина, можно, 
только заметно увеличив объемы производства. Но пока это сложно, поскольку доходность 
этого бизнеса из-за растущих затрат остается невысокой, а кто-то даже работает в убыток. 
Минсельхоз, в свою очередь, оценивает ситуацию на рынке мяса птицы и яиц как стабильную, 
говорит его представитель. Министерство ожидает, что по итогам года показатели 
производства мяса птицы и яиц будут сопоставимы с результатами 2020 г. 

Гендиректор «Infoline-аналитики» Михаил Бурмистров сомневается, что сети пойдут на 
существенное повышение цен на курицу и яйца. Это социально значимые продукты, 
потребители чувствительны к их стоимости. Повышением цен они могут отпугнуть их в 
условиях, когда те получили выплаты от государства и начинают их тратить – 
преимущественно на продукты питания и сопутствующие товары, резюмирует эксперт. 

Ведомости 
 

Мишустин утвердил новые правила газификации в России 
Премьер-министр Михаил Мишустин утвердил новый порядок подключения к 

газораспределительным сетям. Согласно постановлению правительства РФ, теперь подвести 
газ к домовладениям можно будет только в тех населенных пунктах, где уже есть 
соответствующая инфраструктура. 

«Принятые правила фиксируют, что догазификация возможна только в тех населенных 
пунктах, где уже есть газораспределительная инфраструктура. Она будет доступна 
заявителям, использующим газ для личных, семейных и домашних нужд», — сообщается на 
официальном сайте кабмина РФ. 

Чтобы подключить газ, нужно направить заявку оператору газификации. Сделать это 
можно на сайте организации, через портал Госуслуг или МФЦ. К заявлению необходимо 
приложить план, указывающий расположение домовладения, топографическую карту и 
свидетельство о праве собственности. Сроки подключения будут определяться в 
индивидуальном порядке — они зависят от удаленности газораспределительной 
инфраструктуры. 

Ранее председатель правления компании «Газпром» Алексей Миллер пообещал 
закончить газификацию домов в России к 2030 году. По его словам, к 2025 году 100-
процентная техническая возможность газификации будет доступна в 35 субъектах 
федерации. 

В июне президент России Владимир Путин подписал закон о бесплатном проведении 
газовых сетей к границам участков. По новым нормам, гражданам не придется платить за 
работы по доведению газовой трубы «до забора». А отвечать за процесс будет единый 
оператор газификации, передает «Национальная служба новостей». 

 URA.RU 
 

"Ъ": доля компаний с иностранным участием в России сократилась на 40% 
Доля компаний с иностранным участием в России за три года сократилась на 40% — до 

28,4 тысячи, сообщает газета "Коммерсант" со ссылкой на СКБ "Контур". Отмечается, что при 
этом общее падение числа зарегистрированных юридических лиц составило всего 22%. 
Снижение показателя иностранного участия в российской экономике может быть объяснено 
оттоком капитала из страны в целом, мерами властей по деофшоризации, санкциями, а также 
общим негативным влиянием пандемии. 

Значительная доля российских компаний с иностранным участием занята в сфере 
финансовых услуг. Второе место занимают структуры, связанные с «деятельностью головных 
офисов и консультированием по вопросам управления», третье — компании в сфере 
автопрома. Иностранное участие также значительно в сферах добычи полезных ископаемых, 
в частности энергоносителей — угля, нефти и газа, а также в страховании и фармацевтике. 

Географически большинство компаний с иностранным участием расположены в Москве и 
Санкт-Петербурге. Примечательно, что такие 272 подобных компании зарегистрированы на 
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территории Республики Крым, несмотря на действие санкции. Наименьшая доля 
подобных структур отмечается в национальных республиках. 

Доля компаний с иностранным участием на Дальнем Востоке, где действует 
специальный налоговый режим, сократилась меньше, чем по стране в целом — всего на 27%. 

ПРАЙМ 
 

Опрос в РФ: для «нормальной жизни» семье нужно минимум 90 тыс. рублей 
В 2021 году российской семье из трех человек для «нормальной жизни» в среднем 

требуется 93 тысячи рублей, следует из опубликованного 16 сентября исследования холдинга 
«Ромир». 

Аналитики выяснили, что в среднем российская семья их трех человек претендует на 
доход в 93 тысячи 200 рублей в месяц. По сравнению с 2019 годом финансовые запросы 
граждан выросли на 15 200 рублей, или на 19,5%, а относительно 2020 года — на 7 500 
рублей, или 8,7%. 

Из опроса также следует, что граждане в целом повысили свои финансовые притязания. 
Если в 2019 году «нормальная жизнь» начиналась с доходом в 60−90 тыс. для 30% 
опрошенных, то в 2021 году количество тех, кто так думает, сократилось до 28%. Сегодня 
23% респондентов считают приемлемым доходом 90−120 тыс. рублей в месяц. Также 
увеличилось количество людей, по мнению которых месячный доход должен быть не менее 
120 тыс. рублей. Так считают 25% респондентов против 11% в 2019 году. 

17% жителей страны (против 25% в 2019 году) хватило бы 45−60 тысяч рублей, а 6% 
(против 10% в 2019) — от 30 до 45 тысяч рублей. Нашлись и такие, их количество составило 
1% респондентов, которым для «нормальной жизни» хватает от 20 до 30 тысяч рублей. Доход 
до 20 тысяч практически никто не рассматривал, в то время как в 2011 году этой суммой 
удовлетворялись 6% жителей страны. 

Как заявляли в 2020 году респонденты «Ромир», российской семье из трех человек, в 
которой двое работают, для «нормальной жизни» в среднем нужно, по их собственной 
оценке, 85,7 тыс. рублей в месяц. 

ИА REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Европарламент пытается напугать ежа 
Судя по складывающейся обстановке, мировое сообщество и в частности Евросоюз не 

признают итоги российских выборов в Госдуму, которые пройдут с 17 по 19 сентября. Итоги, 
ход, прозрачность – все это не имеет ровным счетом никакого значения для западных 
партнеров. 

Тем более, что наблюдателей от ОБСЕ не будет – европейские коллеги не хотят по 
требованию российской стороны ограничивать их число и поэтому заявляют, что они сами 
вправе решать, скольких сотрудников направить. Санитарное благополучие, которое из-за 
пандемии коронавируса имеет едва ли не главное значение, в расчет не берется. 

Вот и сегодня, 16 сентября, Европарламент 494 голосами против 103 утвердил доклад по 
отношениям ЕС с Россией. Теперь уже не важно, что доклад подготовлен большим «другом» 
России, бывшим премьер-министром Литвы Андрюсом Кубилюсом. Теперь это солидарная 
позиция Европы. 

Итак, за день до начала голосования «ЕС должен быть готов не признать парламент 
России и рассмотреть вопрос о приостановке членства России в международных 
организациях с парламентскими ассамблеями, в частности Парламентской ассамблее Совета 
Европы, если парламентские выборы 2021 года в России будут признаны 
сфальсифицированными и проведенными с нарушением демократических принципов и 
международного права». 

Сразу возникает вопрос – признаны кем? Ну, следуя непонятной нам европейской 
логике, наверное, представителями европейских организаций, занимающихся наблюдением 
на выборах. Которые на выборы в Россию не поехали и выводов сделать не могут… Но уже 
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сделали, летом. Всем россиянам четко сказали: Уважаемые граждане России. Нам не 
нравится ваш выбор. Вы его еще не сделали – но он нам уже не нравится. 

Несмотря на то, что текст доклада имеет рекомендательный характер, настроения 
Евросоюза налицо – чиновники будут делать, чтобы повлиять на выборы в нашей стране или 
как минимум обесценить их результаты. Пока все эти попытки не принесли желаемого 
результата, несмотря на то, что в России работает множество общественных организаций, 
финансируемых из-за рубежа. Тот же небезызвестный «Голос», признанный иностранным 
агентом, на днях проводил семинар о том, как создавать провокации на избирательных 
участках для голосования. Явно не развлечения ради на них будут устраивать скандалы, их 
фиксировать и создавать максимально широкий общественный резонанс. 

Что это как не очередные попытки дестабилизировать ситуацию в нашей стране? Другой 
вопрос, что попытки эти бесплодны. Практика показывает, что институты демократии в нашей 
стране сильны и не подвержены воздействию как извне, так и изнутри, несмотря на то, что 
попытки эти предпринимаются последние два десятилетия. Так будет и сейчас. 

Поэтому можно говорить не только о готовящихся провокациях внутри самой страны, но 
и о том, что Евросоюз готовится уже со своей стороны закрыть «железный занавес», оставив 
Россию в полной изоляции, и лишить ее членства в международных организациях: например, 
в таких, как Парламентская ассамблея Совета Европы. 

Но, скорее всего, это лишь попытки «напугать ежа». Россия была, есть и будет активным 
игроком на международной арене, как бы этого кому не хотелось. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,43  ▼ 0, 42 

EUR 85,36  ▼ 0, 71 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


